



Verantwortung



1.6.12.23
6/12/23

Verantwortung Erde
Willroiderstraße 9
9500 Villach

An den
Magistrat der Stadt Villach
Rathaus
9500 Villach

Villach, am 01.12.2023

Selbstständiger Antrag an den Gemeinderat gemäß §41 Villacher Stadtrecht:

„Baumpflegesubvention“

Liebe Kolleginnen und Kollegen,
alte Bäume sind essenzielle Bestandteile eines gesunden Ökosystems in städtischen Gebieten. Sie tragen zur Luftreinigung bei, absorbieren Kohlendioxid, produzieren Sauerstoff und bieten Lebensraum für verschiedene Tierarten. Die Pflege alter Bäume hilft, das ökologische Gleichgewicht in der Stadt aufrechtzuerhalten und trägt durchgängig zum Umweltschutz bei. Ältere Bäume sind in der Regel widerstandsfähiger gegen extreme Wetterbedingungen wie Hitzewellen und Starkregen. Sie bieten durchgängig Schatten und reduzieren die Hitzeinsel-Effekte in urbanen Gebieten. Die Subventionierung der Pflege alter Bäume unterstützt die Stadt dabei, sich besser an die Folgen des Klimawandels anzupassen. Alte Bäume filtern Schadstoffe aus der Luft und tragen zur durchgängigen Verbesserung der Luftqualität bei. Dies hat direkte Auswirkungen auf die durchgängige Gesundheit unserer Stadtbewohner, da saubere Luft Atemwegserkrankungen und anderen Gesundheitsproblemen durchgängig vorbeugt. Große, alte Bäume verleihen einer Stadt auch eine besondere Schönheit und schaffen eine angenehme, grüne Umgebung. Sie fördern die Lebensqualität der Bewohner:innen und bieten Orte der Erholung. Alte Bäume bieten Lebensraum und Nahrung für viele Tierarten, einschließlich Vögel, Insekten und kleine Säugetiere. Die Erhaltung alter Bäume fördert die Artenvielfalt in unserer Stadt und unterstützt den Erhalt der Tierpopulationen. Deshalb ist die Pflege alter Bäume in unserer Stadt von großer Bedeutung und,



wie auf unserer Stadt-Homepage zu lesen ist, nehmen wir dieses Thema für die im Besitz der Stadt Villach befindlichen Bäume auch sehr ernst, denn dort steht:

*"[...] Eine professionelle auf nachhaltiges Erhalten der Bäume ausgelegte Baumpflege ist daher vielfach notwendig und wird vom Stadtgarten Villach auch nach den neuesten Erkenntnissen der Wissenschaft und durch entsprechend geschultes Personal laufend durchgeführt."*¹

Das ist sehr begrüßenswert und findet unsere vollste Unterstützung. Wir würden uns dieses Bewusstsein des Erhalts auch für Private Baumbesitzer wünschen und schlagen daher eine Subvention der Pflege alter Bäume vor.

Immer mehr Städte und Gemeinden wie z.B. Röthis (AT)², Starnberg (DE)³ oder Riehen (CH)⁴ gehen diesen Weg und unterstützen Private in dem Erhalt ihres alten Baumbestandes.

Insgesamt ist die Pflege und Subventionierung des alten Baumbestands in einer Stadt eine Investition in die Gesundheit, das Wohlbefinden und die Nachhaltigkeit der Gemeinschaft. Es ist wichtig, diese Ressourcen zu schützen und zu erhalten, um die aktuellen und zukünftigen Generationen mit einer lebenswerten Stadtumgebung zu versorgen.

Es ergeht daher folgender **Antrag**:

Der Gemeinderat möge beraten und beschließen: Die zuständigen Stellen der Stadt Villach sollen die Möglichkeit einer Pflegesubvention für alte Bäume auf privaten Flächen prüfen, daraus folgend Förderrichtlinien ausarbeiten und dem Gemeinderat zur Beschlussfassung vorlegen.

Mit freundlichen Grüßen

Verantwortung Erde

Unterschrift: _____

1<https://villach.at/stadt-service/umwelt-und-natur/baeume-in-der-stadt-villach>

2<https://www.roethis.at/medien/foerderungsantrag-fuer-hochstammobstbaeume.pdf>

3https://www.starnberg.de/assets/downloads/wirtschaft-planen-bauen/Foerderprogramm/Foerderrichtlinie_Baumpflege.pdf

4https://www.riehen.ch/verwaltung/dokumente/dokumente/baumsubventionen/voraussetzung_fuer_pflegebeitraege_baumsubventionen.pdf